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un été animé dans 
la mrc des chenaux





La 15e édition de Mont-Carmel en Fête s’est 
déroulée avec un succès retentissant du 12 
au 14 juillet 2024, attirant une foule re-
cord tout au long du week-end. Le vendredi 
soir, plus de 3 000 personnes se sont ras-
semblées pour assister aux performances 
électrisantes de Sara Dufour et du groupe 
2 Frères, ouvrant ainsi le festival sur une 
note haute et énergique. 

La journée de samedi, dédiée à la théma-
tique punk-ska, a attiré environ 2 500 pas-
sionnés de musique, créant une atmosphère 
dynamique et festive. Le point culminant 
de l’événement a eu lieu dimanche, lorsque 
près de 5 800 personnes ont afflué pour 
voir le célèbre Éric Lapointe en concert. Le 
chanteur a conquis le public avec ses plus 
grands succès, de «Mon ange» à «Terre 
promise», offrant une performance inou-
bliable qui a ravi tous les spectateurs. 

«Nous sommes extrêmement fiers de 
cette édition», mentionne Maxime Lam-
bert, président du comité organisateur 
de Mont-Carmel en fête. «Nous avons battu 
le record d’assistance et le public a adoré 
cette édition. C’est une belle récompense 
pour notre équipe qui travaille très fort de 
manière bénévole pour offrir un festival de 
qualité dans notre belle municipalité.» 

Mont-Carmel en Fête continue de se solidifier 
comme un événement phare de la région, 
apportant une ambiance festive pour toute 
la famille avec ses activités uniques comme 
Glisse dans rue et le canon à mousse. L’évé-
nement attire d’ailleurs de plus en plus de 
gens de l’extérieur de la Mauricie, avec 
des spectateurs venus d’un peu partout au 
Québec, et même d’aussi loin qu’Iqaluit. 
Photo de la page couverture: Mont-Carmel en fête.

mont-carmel en fête

Une foule 

record

Mission accomplie malgré les 

imprévus aux Fêtes champêtres

C’est lors de la fin de semaine du 8 au 11 
août dernier qu’à Sainte-Anne-de-la-Pé-
rade se tenait la 7e édition des Fêtes Cham-
pêtres. 

Le Bulletin des Chenaux s’est entretenu avec 
deux membres de l’organisation, soit Noémie 
Leduc et le président Hugo Pierre Bellemare.

Il s’agissait d’un événement gratuit qui, 
encore une fois, a su attirer les foules. Par 
exemple, le jeudi soir 8 août, le public a pu 
entendre Daphnée Houde, gagnante du 
Coup de cœur de Secondaire en spectacle régio-
nal. Celle-ci a débuté la soirée que Les Frères 
Lemay ont poursuivie. Enfin, le groupe La 
Grand Messe avec son «Hommage à Karl 
Tremblay et aux Cowboys Fringants» a été 
impeccable. Un très gros jeudi soir !

Hélas, le vendredi soir, on sait que la queue 
de l’ouragan Debby a fait des siennes et 

n’a pas épargné Sainte-Anne-de-la-Pérade. 
Si bien qu’Yves Lambert, le fondateur de 
la Bottine Souriante, a refusé de monter sur 
scène. Toutefois, Éric Masson s’est prêté 
au jeu et il a été chaleureusement applaudi 
par le public en nombre, hélas, dispersé. Il 
a même côtoyé ce public en fin de soirée au 
sein d’une solidarité chaleureuse. On note 
avec passablement de fierté que les Fêtes 
Champêtres ont été les seules en région à ne 
pas annuler leur événement ce soir-là.  

Enfin, en soirée le samedi 10 août, on y 
était allé d’un humoriste dans la program-
mation, Jean-François Otis. On croit que la 
«formule humoriste» est à reprendre mais 
dans un autre encadrement. C’est à y pen-
ser pour les prochaines éditions. Ensuite, le 
groupe Lendemain de Veille a permis de faire 
l’unanimité.

Enfin, est-il nécessaire de louer l’aspect 
splendide des feux d’artifice Grand Royal 
Wôlinak Casino qui a suivi ? La foule était 
absolument nombreuse, faite de petits et 

grands ébahis par ce qu’ils ont vu. C’est 
devenu un incontournable, ces feux qui 
voient la localité et les alentours se réunir 
pour s’émerveiller. Il y avait même des gens 
sur le trottoir du pont.

Comme par les années passées, cette 7e édi-
tion des Fêtes Champêtres était le siège d’un 
marché aux puces animé de nombreux 
kiosques et des petites fermes.

La traditionnelle course aux canards Dupont 
métal animée par McGilles a pour sa part été 
modifiée étant donné la vivacité du courant 
d’eau suite aux pluies diluviennes. Les ca-
nards ont emprunté un parcours artificiel sur 
des bâches en plastique. Mais le plaisir a été 
là quand même et l’objectif  rempli.   

En faisant le calcul des bénévoles et des 
organisateurs, on doit bien arriver à une 
trentaine de personnes derrière la cause 
des Fêtes Champêtres. On en est très recon-
naissant !

On estime qu’un budget d’environ 
90 000$ est nécessaire pour y parvenir et 
on rappelle les commanditaires principaux, 
soit Dupont Métal,  Lafrenière Tracteurs, Cogeco, 
Desjardins, Grand Royal Wôlinak Casino, ADF 
Diesel et Autobus Péradien.

Salutations spéciales au conseil d’administra-
tion présidé par Hugo Pierre Bellemare se-
condé par Valériane Leduc, Lydia Hivon, Lori 
Du Sault, Cindy Champagne, Anthony Mo-
rin et Charlie Leduc, représentante jeunesse.    

Le groupe Lendemain de veille sur la scène des Fêtes Champêtres le 10 août dernier.

[ À la une ]
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Réjean Martin
SAINTE-ANNE-DE-LA-PÉRADE



Atelier Biblio des Chenaux - 22 septembre
La Bibliothèque de Ste Geneviève de Batiscan - 
Clément Marchand vient tout juste de confir-
mer la tenue de l’atelier. Un événement qui 
s’annonce coloré et surtout, très impres-
sionnant ! Avez-vous déjà entendu parler 
de poules qui savent lire et compter ? Il suf-
fit de le voir pour le croire !  Rendez-vous le 
dimanche 22 septembre à 13 heures pour 
le voir! C’est gratuit.

Wooden Shapes à la Salle Denis-Dupont
C’est la première fois que nous accueille-
rons un sextuor à cordes à la salle Denis-Du-
pont ! Grâce à leurs instruments classiques, 
le groupe offre des reprises uniques de 
chansons rock. Vous ne connaissez pas en-
core cette formation trifluvienne ? 

Explorez leur site web et écoutez leurs 
vidéos, vous serez ébahie par les perfor-
mances de ces virtuoses. Le spectacle aura 
lieu le 27 septembre prochain. Consultez la 
page de Culture des Chenaux sur Facebook pour 
acheter vos billets.

Dominic et Martin à la salle Denis-Dupont
Voici six bonnes raisons de venir rire avec 
Dominic et Martin le vendredi 18 octobre 
2024 : Avec des années d’expérience et 
une complicité unique, Dominic et Martin 
maîtrisent l’art de faire rire aux éclats. Leur 
style d’humour est à la fois réfléchi et acces-
sible, offrant des blagues qui touchent tout 
le monde. 

Six : dans un spectacle tout neuf ! apporte une 
fraîcheur inédite, avec des sketches et des 
numéros jamais vus auparavant.Chaque 
spectacle de Dominic et Martin est une ex-
périence inoubliable, remplie de moments 
drôles et inattendus.Attendez-vous à être 

surpris par leurs improvisations spontanées 
qui ajoutent une touche unique à chaque 
représentation. Dominic et Martin savent 
comment transformer des situations du 
quotidien en éclats de rire, vous laissant re-
partir avec le sourire aux lèvres. Consultez 
la page de Culture des Chenaux sur Facebook 
pour acheter vos billets.

Association de la fibromyalgie 
Mauricie/Centre-du-Québec

Groupe de partage via la plateforme 
ZOOM, mercredi le 18 septembre de 
13h30 à 14h30. Gratuit pour les membres.
Yoga sur chaise en virtuel, les mardis du 10 
septembre au 3 décembre de 19h à 20h. 
Enseignante : Nathalie Longtin. Coût pour 

1er octobre 2024
 13 septembre 2024

           20 septembre 2024
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Nouvelles brèves

Action entraide communautaire de Notre-Dame-du-Mont-Carmel

En prévision de la rentrée scolaire, Action entraide communautaire de Notre-Dame-du-Mont-Car-
mel a remis des chaussures à 19 enfants issus de milieux défavorisés, grâce à une subven-
tion de la députée Marie-Louise Tardif. Les enfants étaient ravis et ont choisi la chaussure 
qui leur plaisait. Merci à Go Sport, représenté par Laurence, pour les arrangements moné-
taires (souvent de grosses réductions). Chaque enfant est reparti avec un cadeau offert par 
Go Sport, soit une trousse à crayons ou un sac à chaussures.

les membres : 65$ pour les 13 semaines. 
Cours de yoga douceur à Shawinigan, 
mercredi du 25 septembre au 27 novembre 
de 15h15 à 16h15. Coût pour les membres: 
60$ (10 semaines). Endroit : Yoga Sérénité, 
560, rue Broadway à Shawinigan.

RENCONTRE ASSOCIATION DES TOURNEURS 
SUR BOIS DU QUÉBEC-MAURICIE

L’ATBQ-M tiendra le mardi 1er octobre 
2024 à 19h une formation/échange de 
bons trucs entre tourneurs à Batiscan (181 
rue de la Salle Batiscan). Coût 10$. Réser-
vez rapidement votre place au 819-697-
2845 ou au lien suivant https://www.atbq.
qc.ca/achats-mauricie/  Inscription : (819) 
371-1458 ou 1-866-371-1458.
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21 équipes ont pris part au 

Tournoi de balle de Saint-Prosper

C’est lors de la fin de semaine chaude du 
1er au 4 août dernier qu’on a tenu la 36e 
édition du Tournoi de balle familial de 
Saint-Prosper. 

Pas moins de 21 équipes familiales qui 
ont toutes des origines plus ou moins rap-
prochées avec la localité y ont participé. 
Saluons d’abord celles qui ont eu les hon-
neurs: Finale C, la famille Jerrayco  dont 
on vante «l’énergie et la détermination 
incroyables» ; Finale B, la famille K7 qui 
«a montré une cohésion familiale excep-
tionnelle» et Finale A, la famille Couture, 
grande gagnante.

Outre les matchs, l’événement était agré-
menté de déjeuners sous le chapiteau, de 
jeux gonflables pour enfants, jeux d’eau, 
séances de tatouage et spectacles de magie. 
Enfin, le One Night Band adonné un spec-
tacle samedi le 3 août.
 
Sur le site, on trouvait un casse-croûte 
mené par Émilie et son équipe qui a per-
mis de rassasier tout le monde. Dès le soir 
du jeudi 1er août, les deux clubs locaux 
(Molson Team et Labatt Team) ont respective-
ment reçu les Jets de Saint-Stanislas et les 
Dodgers de Sainte-Geneviève. 

Tommy Cossette est le président des 
Loisirs de Saint-Prosper qui est une asso-
ciation bénévole à but non-lucratif  qui 
prend en charge les loisirs dans la mu-
nicipalité. Celui-ci nous disait combien 
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les activités de loisirs à Saint-Prosper 
sont rehaussées par des installations et 
des structures renouvelées grâce à des 
mobilisations exceptionnelles qui en-
chantent la population à commencer par 

les tout-petits. Le Tournoi de balle familial 
est bien sûr un élément important de la 
renommée de la localité et de la maîtrise 
des Loisirs de Saint-Prosper dans l’organisa-
tion d’événements d’envergure.

La famille Couture est la grande gagnante du 36e Tournoi de balle de Saint-Prosper.

La famille K7 qui a remporté la finale B. La famille Jerrayco qui a remporté la finale C.

Élection partielle 

[ F.P. ] C’est le 15 septembre prochain 
que se tiendra le scrutin pour le poste de 
conseiller au siège #5 à Sainte-Anne-de-la-
Pérade. Ce siège est vacant depuis la dé-
mission de la conseillère municipale Nan-
cy Benoît, à la fin du mois de mai dernier.

La période de mise en candidature se 
terminait le 16 août. Quatre personnes 
briguent ce poste. Il s’agit de Guy Dubé, 
Marie-Josée Bisson, William Massicotte et 
Sabrina Girard. Le vote se tiendra au Centre 
récréatif  Jean-Guy Houle (151, rue Gamelin 
Sainte-Anne-de-la-Pérade) le 15 septembre 
de 10 h à 20 h. Le jour de vote par antici-
pation sera le dimanche 8 septembre de 12 
h à 20 h.

Tous les électrices et électeurs de Sainte-
Anne-de-la-Pérade peuvent se prévaloir 
de voter; c’est là un peu plus de 2 000 ci-
toyennes et citoyens.

Réjean Martin
SAINT-PROSPER

[        Sainte-Anne-de-la-Pérade ]
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Nöktanbul dévoile 

sa programmation 2024

L’équipe du Festival Nöktanbul se réjouit de 
présenter la programmation 2024 de son 
événement sur le thème Contes, vents et marées. 
Le festival aura lieu les 25, 26 et 27 octobre 
prochain à Batiscan et mettra en scène les 
arts vivants, visuels et médiatiques. Décors 
envoûtants et personnages excentriques sont 
au rendez-vous. Les détails sur la program-
mation, l’achat des passeports et des bil-
lets sont disponibles au noktanbul.ca. Voici 
quelques-unes des activités qui seront propo-
sées. Notez que la programmation complète 
sera détaillée dans Le Bulletin des Chenaux 
qui paraîtra le 1er octobre prochain.

Tic, tac, croc! Chronique du pays 
imaginaire - Parcours immersif

Parcours inspiré du conte de Peter Pan.  
Participer à Tic, tac, croc! c’est vivre une ac-
tivité qui fusionne le théâtre et le jeu d’éva-
sion. 

Village insolite
Le Village insolite au parc communautaire de 
Batiscan est de retour cette année avec des 
activités qui plairont à toute la famille. Les 
visiteurs y assisteront aux saynètes créées 
par la troupe Les Somnambules, pourront s’y 
faire maquiller, y rencontrer les marion-
nettes fabriquées par les membres du Cas-
telet du bout du rang, y visiter une exposition 

d’histoires écrites et illustrées par les jeunes 
du Shack de Ste-Anne de la-Pérade, y fabriquer 
des macarons personnalisés, y jouer dans 
des modules illuminés et s’y faire raconter 
quelques menteries autour du feu. 

Tic, tac, croc! - Visites des décors
Les curieux sont invités à découvrir les dé-
cors et les coulisses du parcours immersif  
Tic,tac, croc! avec un membre de l’équipe ar-
tistique pour une visite d’environ 45 minutes 
à 1 heure durant laquelle les secrets du pro-
jet seront révélés.

Atelier de sculpture de citrouilles
Avec les conseils du sculpteur émérite Alex 
S. Girard, les familles sont invitées au Vieux 
presbytère de Batiscan pour décorer une ci-
trouille. Une activité parent-enfant qui 
vous permettra d’épater la galerie le soir de 
l’Halloween! 

À l’eau les pirates 
Court métrage des Cöntagieux

Première du court-métrage À l’eau, les pi-
rates! Inspiré d’un album jeunesse épo-
nyme, écrit par Didier Lévy et illustré par 
Caroline Hüe, l’équipe des Cöntagieux a 
remis l’histoire à la manière des gens d’ici. 
Un conte loufoque tourné ici et là dans la 
MRC des Chenaux.

Suzy Marchand, comédienne 
de la Troupe Les Noktonautes 
et Alain Mailhot des Somnambules.

[        Batiscan ]
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Changer le pont sur la 

route 138, un grand projet

Ce n’est pas rien de changer le pont sur 
la route 138 à Batiscan. Bien que celui-ci 
ait terminé sa vie utile (il date de 1921), 
le changement entraîne un tas de consé-
quences bien sûr. 

Indiquons d’abord que le Ministère des Trans-
ports et de la Mobilité durable évoque un projet 
de 50 millions $ qui va prendre trois ans à se 
réaliser. Le nouveau pont sera construit juste 
à côté, en aval. Ainsi, la circulation ne sera 
pas trop perturbée pendant la construction. 
On estime, soit dit en passant, qu’on compte 
là pas moins d’environ 1 860 véhicules par 
jour, dont 10% de camions.

Conséquences? D’abord, il faut comprendre 
qu’un carrefour giratoire sur la rive est du 
nouveau pont sera réalisé. Ce carrefour gi-
ratoire permettra à la fois d’emprunter le 
nouveau pont mais également de choisir le 
rang nord ou alors de se rendre vers une aire 
de repos/accès à la rivière Batiscan pour les 
petites embarcations récréatives non mo-
torisées comme les kayaks, les canots et les 
planches à pagaie. Tout près de là, le Calvaire 
Lacoursière, un ensemble religieux datant de 
1905, sera quant à lui déplacé. Enfin, ajou-
tons que le nouveau pont va comprendre 
une bande cyclable de 2,5 mètres de lar-
gueur.

On indique que le ministère compte no-
tamment mettre en œuvre des mesures 
de contrôle des émissions de poussière, ef-
fectuer un suivi sonore et faire la promo-
tion d’autres solutions régionales de mise 

à l’eau des petites embarcations quand la 
rampe de la marina ne sera pas accessible.

Pour ce qui est des espèces à statut pré-
caire présentes sur place, le ministère pré-
voit, entre autres, relocaliser une espèce de 
moule d’eau douce et éviter d’endomma-
ger les sites de reproduction de certaines 
espèces d’oiseaux. Il projette aussi d’éviter 
ou de minimiser son empiétement sur l’ha-
bitat de certaines espèces de chauves-souris 
et sur celui de certaines espèces végétales.

Pour plus d’informations techniques, on 
peut se rendre à cette adresse: https://www.
bape.gouv.qc.ca/fr/dossiers/pont-batis-
can_route138/documentation

Réaction du maire Christian Fortin
Pour sa part, le maire de Batiscan, Christian 
Fortin, se montre enchanté du projet. Il in-
dique que le nouveau pont pourrait ressembler 
à celui fait il y a quelques années à Saint-Sta-
nislas. Enfin, monsieur Fortin fait remarquer 
l’avantage pour la population d’avoir une voie 
pour se rendre au cours d’eau pour les petites 
embarcations récréatives. 

Demandes d’examen public
Notons qu’en lien avec ce projet, les in-
téressés avaient jusqu’au 23 août dernier 
pour faire une «demande d’examen pu-
blic». Ensuite, si ladite demande était ju-
gée recevable, le ministre pouvait inviter le 
BAPE (Bureau d’audiences publiques sur l’envi-
ronnement) à lui faire une recommandation 
quant au type de mandat à privilégier dans 
les 20 jours suivant la fin de la période d’in-
formation publique.

Réjean Martin
BATISCAN





actualités septembre 2024, page 9le bulletin des chenaux

Illumination 

du Parc du Pont 

[R.M.] «Le Parc du Pont, vous savez ici, ce n’est 
pas seulement pour l’été, nous avons les pe-
tits poissons en hiver». C’est en ces mots que 
s’exprime la mairesse de Sainte-Anne-de-la-
Pérade, Suzanne Rompré, pour confirmer 
au Bulletin des Chenaux la nouvelle voulant que 
dès ce mois-ci, septembre, l’endroit puisse 
compter sur des travaux de 45 000$. 

Outre l’élagage de certains arbres, c’est 
principalement à une illumination perma-
nente du Parc du Pont que va s’employer la 
firme choisie, soit Pinard et frère de Saint-Mo-
nique. Le montage financier qui permet 
ces travaux est le suivant: 28 236$ provient 
du Fonds régions et ruralité (administré par la 
MRC); 10 000$ s’avèrent être un legs des 
Fêtes du 350e de Sainte-Anne-de-la-Pérade et en-
fin le reste, 6 764$, est absorbé par la muni-
cipalité. Ça sera féérique à voir, semble-t-il, 
et ce 12 mois par année ! 

Prochaine séance le lundi 9 septembre
Par ailleurs, madame Rompré indique 
qu’à la prochaine séance du conseil du 9 
septembre, elle entend insister sur un do-
cument déposé lors de la séance du 12 août 
dernier. Il s’agit de la présentation du rap-
port financier et du rapport de l’auditeur 
indépendant pour l’exercice financier se 
terminant le 31 décembre 2023. La mai-
resse explique qu’en compagnie de sa di-
rectrice des finances, Claudine Vallée, elle 
va développer les divers points du rapport 
qui, hélas, laissent entrevoir des choix diffi-
ciles, voire incontournables, pour les pro-
chaines années en fonction de la capacité 
de payer des contribuables. 

Enfin, au niveau de la direction générale 
de la municipalité, voilà qu’on est pleine-
ment satisfait de François Dumont entré 
au départ en probation il y a quelques 
mois et maintenant permanent. On se 
souviendra qu’il y a quelque temps, on 
déplorait le départ, à ce même poste, 
de Jean Boucher ayant quitté en raison 
d’un climat toxique.

Les éoliennes, toujours 

à l’ordre du jour

La question de l’implantation ou pas d’éo-
liennes a de nouveau été au cœur des 
questions du public lors de la séance du 
conseil des maires de la MRC du mercredi 
21 août dernier. Par exemple, un citoyen a 
pu obtenir une copie d’avis juridiques de-
mandés par la municipalité de Saint-Nar-
cisse à ce sujet. Ils in-
diquent par exemple 
qu’il est interdit de se 
servir d’une règlemen-
tation pour prohiber to-
talement une activité. 
Cependant, on pourrait 
pour ce faire se lier au 
schéma de la MRC. Mais 
il faudrait que ledit 
schéma exprime cette 
prohibition de façon 
claire; ce qui ne semble 
pas être l’intention de la MRC dans le cas 
qui nous intéresse.

Un référendum ?

D’autre part, il a été statué qu’un référen-
dum sur l’acceptation ou pas d’éoliennes, 
comme certains l’ont demandé, n’aurait 
pas force de loi, «ne tiendrait pas la route 
sur le plan légal», comme l’a exprimé le 
préfet de la MRC et maire de Saint-Nar-
cisse, Guy Veillette.

Schéma d’aménagement toujours en gestation

Autrement, indiquons que le schéma 
d’aménagement dans une nouvelle ver-
sion est toujours en gestation et pourrait 
être adopté en octobre ou novembre. Il va 
évidemment tenir compte par exemple de 
la grande consultation publique du 5 juin 
dernier mais également de diverses consul-

tations/tractations opérées tant par les élus 
que le personnel de la MRC. Par exemple, 
il n’est pas impossible qu’à chaque éolienne 
projetée s’ajoute non seulement sa dimen-
sion mais aussi sa puissance ; bien que 
celle-ci, a-t-on fait remarquer, soit d’ores 
et déjà limitée par le bruit qu’elle peut 
produire. Même chose pour la présence 
et l’importance de la rivière Batiscan. En-

fin, c’est une histoire à 
suivre bien sûr.

Les discrets

D’autre part, il a été 
un peu question de la 
finalité de toute cette 
saga des éoliennes qui, 
pour l’instant, ne voit 
apparaître que ses op-
posants.

Le Bulletin des Chenaux a usé du terme «dis-
crets» pour évoquer tout ce monde-là qui 
y serait favorable. Ceci, également, est à 
suivre.

Les opposants au projet d’implantation d’éoliennes 
venus s’exprimer lors de la séance du conseil des 
maires de la MRC des Chenaux le mercredi 21 
août dernier.

«...le schéma 
d’aménagement 

dans une nouvelle 
version est toujours 

en gestation et 
pourrait être 

adopté en octobre 
ou novembre.»

Réjean Martin
SAINT-LUC-DE-VINCENNES

[        Sainte-Anne-de-la-Pérade ]
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Pour une 19e année consécutive, 
c’était jour de fête à l’Immeuble 
multiservices de Sainte-Gene-
viève-de-Batiscan le 22 août der-
nier alors que le Fonds communau-
taire des Chenaux (FCDC) distribuait 
des sacs d’écoles, des fournitures 
scolaires et des livres à une cin-
quantaine d’enfants. 

Le projet Sac d’école du Fonds Com-
munautaire des Chenaux vise à soute-
nir les enfants de familles en diffi-
culté financière en leur offrant des 
fournitures scolaires. En permet-
tant à chaque enfant de choisir 
personnellement son sac à dos et 
sa boîte à lunch, nous souhaitons 
leur donner le sentiment d’être 
acteurs de leur réussite scolaire et 

Le projet Sac d’école 

permet une rentrée 

réussie aux familles 

dans le besoin

de favoriser ainsi un meilleur dé-
part pour la nouvelle année.

Les augmentations constantes 
du coût de la vie mettent en évi-
dence les inégalités sociales. Tous 
les enfants, quel que soit leur mi-
lieu, devraient avoir les mêmes op-
portunités de réussite scolaire. Le 
projet Sac d’école vise à réduire ces 
inégalités en offrant aux enfants 
de familles en difficulté les outils 
nécessaires pour bien démarrer 
l’année scolaire. « La stimulation et le 

goût à la lecture dès le plus jeune âge sont 
des facteurs importants pour la réussite 
scolaire.  C’est donc pour cette raison que 
notre organisme ajoute dans le sac d’école 
un livre de lecture afin de contribuer à la 
persévérance scolaire.  Il est certain qu’une 
faible scolarité augmente grandement les 
risques de vivre en contexte de pauvreté à 
l’âge adulte », relate Christine Dro-
let, directrice générale au Fonds 
Communautaire des Chenaux, qui 
ajoute:  «Cette journée est l’occasion de 
créer un moment de joie et de partage avec 
les enfants et leurs familles.»

Céline St-Maurice, nos jeunes bénévoles Annabelle Gauthier et Anthony Dupont, 
Christine Drolet et Catherine Gravel lors de la distribution des sacs d’école, le 22 
août dernier.

Relance de la centrale - la suite

[R.M.] Le projet de relance de la centrale de Saint-Narcisse, propriété 
d’Hydro-Québec, va bon train. On a appris qu’on pourrait arriver avec 
un estimé des coûts de réfection au début de l’année 2025 et signer par 
la suite une entente de 40 ans avec Hydro-Québec qui, bien sûr, achète-
rait l’électricité produite. L’entreprise qu’on a fondée se nomme, rap-
pelons-le, Énergie communautaire de la rivière Batiscan avec non seulement 
Saint-Narcisse comme actionnaire mais les partenaires suivants: le 
Conseil des Atikamekw de Wemotaci, la Nation huronne-wendat, Pekuakamiul-
nuatsh Takuhikan et la MRC des Chenaux. La municipalité de Saint-Nar-
cisse détient 30 % des parts d’Énergie communautaire de la rivière Batiscan, 
le Conseil des Atikamekw de Wemotaci, la Nation huronne-wendat et Pekuaka-
miulnuatsh Takuhikan (Première nation des Innus du Lac-Saint-Jean) ont 20 % 
chacun. Enfin, la MRC des Chenaux possède 10 % des parts.

[       Sainte-Geneviève-de-Batiscan]

[       Saint-Narcisse ]
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Nöktanbul

Un bilan qui dépasse 

les attentes
L’été tire à sa fin et la période de médiation 
culturelle du Projet Nöktanbul aussi. En tout, 
ce sont 46 ateliers d’arts visuels, vivants et 
médiatiques qui ont été offerts aux jeunes 
et moins jeunes de la région. Huit média-
teurs culturels aux expériences variées (arts 
visuels, improvisation, théâtre, scénogra-
phie, écriture dramatique) ont animé ces 
ateliers au bénéfice de 283 participants. 
Certaines des activités offertes en 2023 sont 
revenues cette année, telles que l’Équipe 
Glöss, l’Équipe Cöstumier et les Somnambules. 
Ainsi, de février à août, ces formations en 
maquillage de scène, création de costumes 
et de théâtre se sont déroulées en 3 à 15 
rencontres. 

Beaucoup d’ateliers sont offerts en parti-
culier aux jeunes, leur permettant ainsi de 
découvrir les arts visuels et vivants et de tis-
ser des liens à l’extérieur du contexte sco-
laire, tout en apprenant des disciplines qui 
ne font pas partie du cursus scolaire tradi-
tionnel. Élise Godon, participante au Cös-
tumier, dit d’ailleurs: «Je m’implique parce que 
le projet m’amène dans un univers différent et que je 
peux rencontrer d’autres personnes qui ont la même 
passion que moi.» En allant à leur rencontre 
dans les écoles et les maisons des jeunes 
ou en invitant les participants au centre 
communautaire de Batiscan, le projet ali-
mente leur sentiment d’appartenance, non 
seulement au projet, mais aussi à leur mi-

lieu. La directrice générale de l’organisme, 
Anne-Renaud Deschênes, s’exprime en ces 
mots: « Tous les ans, des jeunes et des adultes nous 
disent à quel point le projet leur fait du bien. Si le 
Festival Nöktanbul est le bonbon à la fin de l’année, 
la vraie raison d’être du projet c’est l’impact qu’il a 
sur les individus de notre communauté. »

Le Projet Nöktanbul rassemble bénévoles, 
professionnels et enthousiastes qui tra-
vaillent toute l’année à promouvoir les arts 
en s’impliquant dans la création d’un fes-
tival participatif  s’articulant autour de son 
attraction principale: le parcours immersif  
organisé en partenariat avec les Loisirs de 
Batiscan.

Nos partenaires
L’organisme ne pourrait offrir autant 
d’ateliers sans l’appui de ses précieux par-
tenaires: la Table Régionale d’Éducation de la 
Mauricie, la Démarche Être Mieux Ensemble du 
CIUSSS, la Démarche Mauricienne, la MRC des 
Chenaux et l’école Le Tremplin.

À propos du projet
Le Projet Nöktanbul fait connaître et diffuse 
les arts vivants, visuels et médiatiques par 
le biais d’événements grand public et d’ac-
tivités de médiation culturelle. Il vise le dé-
veloppement du tissu social, de la réussite 
éducative, de  l’inclusion et du sentiment 
d’appartenance de ses participants.

Cordelia Grondin, DoriAnne Morasse et Élise Godon représentant le Projet Nöktanbul à la Journée 
de la famille des Chenaux 2024.

[       Batiscan ]



DERNIER MARCHÉ
COLORÉ !

Prestige
LES PRÉCIEUX PARTENAIRES

PRESTIGE

CE DIMANCHE 15 septembre 
10 H À 14 H

THÈME : 
  Champs d’artistes- Diversité culturelle  Invité :  Boulila 

Groupe musical qui relie
 la musique africaine 

et occidentale.  
Plus de 20 exposants

Coin Gourmand - 
Plats marocains à déguster 

Fief D'Orvilliers
Florestia Ferme Florale
Ferme Marie Moutons 
Vieux Balsamique
Multi-Ferme
Le Bedon Gourmand
Maison des Alchimistes
Boulangerie Hunterstown*
Sushi Nagano Pont Rouge*
Ferme Croteau
Ferme les Voisins

Saveur Primitive
Ferme L’Idéphile*
Pur Safran
Jardin des Louves
Ferme Récréative Caza
La Fabrique Gourmande*

Les savons Marino
J’habite chez mon chat
Sous le bleu Vannerie Boréale
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Au Parc nature La Gabelle, 

un beau projet d’investissement

[R.M.] Pour une somme de près de 35 000$, le Conseil régional de l’environnement vient 
d’obtenir le contrat de réalisation d’un plan de travail qui va enclencher ensuite la réa-
lisation d’infrastructures supplémentaires et de divers aménagements au Parc nature La 
Gabelle de Notre-Dame-du-Mont-Carmel. On parle de réalisations de plus d’un million 
de dollars. Il y aura un bâtiment d’accueil et une aire de spectacle grâce à des sommes 
provenant du Plan climat de la MRC des Chenaux. 

On sait déjà que le Parc nature La Gabelle offre des sentiers pédestres ainsi que des bancs et 
des tables à pique-nique dans l’environnement de la centrale hydroélectrique. Un belvé-
dère y offre une vue imprenable sur la rivière St-Maurice. 

Projet d’un parcours en boucle 

[R.M.] La municipalité de Saint-Nar-
cisse met la main sur une subvention 
de 67 905$ provenant du Programme 
d’aide aux infrastructures. Cette somme va 
servir à réaliser l’an prochain un parcours 
en boucle pour les jeunes. Celui-ci sera 
aménagé derrière l’ancienne école Notre-
Dame-de-la-Confiance près du CHSLD, rue 
du Collège. C’est-à-dire là où il y a déjà un 
skatepark ainsi qu’une glissade.

Toutefois, nous a dit le maire Guy Veil-
lette, le projet est bloqué parce qu’il néces-

site un échange de terrain; soit l’échange 
d’une mince bande de terrain à négocier 
avec le Centre intégré universitaire de santé et de 
services sociaux de la Mauricie-et-du-Centre-du-
Québec (CIUSSS MCQ), l’autorité pour le 
CHSLD. 

Quoi qu’il en soit, voilà une histoire à 
suivre, une histoire, soit dit en passant, qui 
va nécessiter une contribution municipale 
d’environ 30 000$. Et, qui sait, une grande 
corvée, question, nous dit le maire, de faire 
des économies. À suivre.     

Plus que deux occasions de se rendre 
au Marché champêtre de saint-narcisse

Le Marché champêtre de Saint-Narcisse est sur 
le point de clore sa saison 2024. Il ne vous 
reste malheureusement plus que deux dates 
possibles pour visiter ses artisans: le 1er sep-
tembre (la thématique est le blé d’inde) et le 
6 octobre (vente de garage). 

Le marché se déroule sur la Place de l’agora à 
Saint-Narcisse. Bienvenue à tous!

[       Notre-Dame-du-Mont-Carmel ]

[       Saint-Narcisse ]

[       Saint-Narcisse ]
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Au P’Tit Marché des Chenaux

Profite du beau temps et 
ouvre tes horizons culturels

La saison du P’tit marché des Chenaux se ter-
minera le 15 septembre prochain avec un 
marché regroupant plus de 20 exposants! 
C’est en collaboration avec la Boîte Intercultu-
relle que vous serez accueillis, avec Boulila, ce 
collectif  qui réunit la musique africaine et la 
musique occidentale. Son approche unique 
fera de beaux ponts entre ces deux styles, 
telle une rencontre entre un Occidental et 
un Africain partageant un thé dans la joie 
et la curiosité d’en savoir plus sur l’autre! Ce 
marché sera une union des cultures, tant sur 
le plan social que dans nos champs!

De plus, le projet Champs d’artistes prendra 
racine dans la MRC des Chenaux du 13 au 
15 septembre, grâce à un jumelage avec le 
Jardin des Louves, qui ouvre ses champs sous 
la participation d’Isabelle Girard Meunier. 
Isabelle, maraîchère enthousiaste basée à 
Sainte-Anne-de-la-Pérade dans le projet 

de l’incubateur agricole (Les Terres du Pos-
sible), trouve une profonde satisfaction dans 
le travail de la terre et la production de 
nourriture saine pour sa communauté. Elle 
sera jumelée avec Lucero, fascinée par la 
tapisserie culturelle du monde et animée 
d’une curiosité insatiable pour la diversité 
culturelle. Son portfolio diversifié couvre le 
cinéma, le documentaire, la performance, 
la photographie, le dessin, la peinture et les 
médias numériques.

Lors de ce dernier marché du 15 sep-
tembre, toujours ouvert de 10 h à 16 h, 
le restaurant marocain Coupecous sera sur 
place pour vous offrir des mets à consom-
mer dans l’aire de repos ou à emporter. 
Sur place: plus de 20 exposants, de la mu-
sique, de la diversité culturelle et, surtout, 
l’accueil chaleureux et l’emplacement ma-
gnifique au bord du fleuve. Le comité vous 
attend en grand nombre pour célébrer en-
semble cette merveilleuse saison de l’abon-
dance dans nos champs !

Isabelle Girard Meunier, du Jardin des Louves, participera au projet Champs d’artistes du 13 au 
15 septembre prochain au P’tit marché des Chenaux de Sainte-Anne-de-la-Pérade.

Musclez vos méninges!

Le Centre d’action bénévole de la Moraine vous offre gratuitement des ateliers pour muscler vos 
méninges. Il s’agit d’ateliers destinés à stimuler la vitalité intellectuelle des aînés. Cette 
session de 5 ateliers de 3 heures, à raison d’un atelier par semaine, aura lieu à l’automne 
2024. Réservez votre place auprès de Camille au 418 328-8600 poste 201. Collations, café 
et plaisir assuré!

Anne-Marie Grondin
SAINTE-ANNE-DE-LA-PÉRADE

[       Saint-Narcisse ]



Saint-Stanislas, une municipalité en plein essor
Saint-Stanislas vu de ses clochers d’église.

Avez-vous visité Saint-Stanislas récem-
ment? Le centre du village a subi une 
transformation remarquable. La construc-
tion du nouveau pont enjambant la rivière 
Batiscan a marqué le début d’une revita-
lisation du cœur du village, qui continue 
de surprendre par sa beauté. Le conseil 
municipal a pour priorité de revitaliser le 
village et de mettre en valeur ses instal-

lations, ses paysages et la nature environ-
nante. Bien qu’il reste encore beaucoup à 
faire, les réalisations des dernières années 
sont déjà impressionnantes.

En arrivant à Saint-Stanislas par le pont 
des Bâtisseurs, vous serez accueilli par la 
célèbre microbrasserie Le Presbytère, dont 
la réputation s’étend à travers tout le Qué-
bec. Si vous êtes à la recherche d’une bière 
artisanale ou d’un repas gastronomique 
aux saveurs locales, l’équipe du Presbytère 

saura vous surprendre par la qualité et 
la variété de ses produits. Vous souhaitez 
prolonger votre séjour ? Pas de problème! 
La chaleureuse Auberge du Presbytère, située 
à quelques pas du restaurant, est prête à 
vous accueillir. Cette entreprise familiale, 
dirigée par Isabelle Dupuis et Francis Bois-
vert, mise sur l’excellence grâce au talent 
de son équipe. Entre découvertes culinaires 
et collaborations uniques, Le Presbytère est 
un lieu incontournable à découvrir… et 
redécouvrir !

À proximité du Presbytère, vous trouverez 
l’église, le centre médical (ancien Cou-
vent des Filles de Jésus) et le Pavillon Saint-
Gabriel de l’École du Versant-de-la-Batiscan 
(ancien Collège des Frères de Saint-Gabriel). 
Ce complexe architectural, datant 
d’un autre siècle, vous éblouira par 
son charme. Le long du pont, de ma-
gnifiques aménagements paysagers 
bordent un sentier pédestre menant à 
une majestueuse gloriette surplombant 
la rivière Batiscan. Cet endroit pitto-

Anne-Marie Grondin
SAINT-STANISLAS



resque est parfait pour une pause déjeu-
ner en pleine nature !

En vous promenant dans le village, sur la 
rue Saint-Gabriel, vous découvrirez le Parc 
Alain-Guillemette, avec ses jeux d’eau qui 
font la joie des enfants. Ce parc abrite éga-
lement un sentier santé avec des modules 
de mise en forme pour les aînés et des jeux 
pour les enfants. C’est un lieu convivial et 
familial par excellence.

Un peu plus loin, la rue Saint-Gérard ac-
cueille le nouveau centre sportif, aménagé 
en 2020 après une campagne de finance-
ment exceptionnelle. Ce site propose des 
installations sportives extérieures habituelles 
(skatepark, terrain de tennis, patinoire trans-
formée en terrain de basketball et de pickle-
ball l’été) dans un cadre enchanteur. Un ac-
cès à un sentier pédestre et une piste de ski 
de fond complète cette offre, permettant à 
tous de bouger et de profiter de la nature.

Après une séance de sport, pourquoi ne pas 
s’arrêter au réputé Casse-croûte chez Lulu, cé-
lèbre jusqu’à Montréal pour ses frites !

Pour animer ces magnifiques espaces pu-
blics, un nouveau comité des loisirs, Loisirs 
des Deux Rivières, a été créé dans la muni-
cipalité. Soutenu par la municipalité, ce 
nouvel OBNL compte plus d’une vingtaine 
de bénévoles dévoués. Leur engagement 
se manifeste à travers des événements qui 
rassemblent et renforcent les liens commu-
nautaires.

Durant l’été, l’événement Micro Ouvert per-
met aux citoyens de faire des prestations ar-
tistiques dans un cadre intime et convivial. 
Que ce soit pour jouer de la musique, lire 

un poème, chanter ou même jongler, cet 
événement est ouvert à tous, quel que soit 
l’âge ou le niveau. C’est un moment d’ex-
pression et de partage qui renforce encore 
davantage l’esprit de communauté.

Le tournoi de balle familial annuel, qui se 
déroule du 30 août au 1er septembre, est 
l’événement phare du village. Les familles 
s’affrontent amicalement durant trois jours, 
tandis que des activités parallèles, comme 
des tournois de pickleball et de washer, 
sont également organisées. Le tournoi se 
termine par un spectaculaire feu d’artifice. 
Pour plus d’informations, rendez-vous sur 
la page Facebook Loisirs des 2 Rivières.

La Classique Hivernale, un tournoi de hockey 
très populaire de type À Bout de Souffle, attire 
des joueurs de toute la région et se déroule 
sur un week-end entier.

Enfin, que ce soit Natpro, ADF Diesel ou Ate-
lier Luc Laramée, les grandes entreprises de 
Saint-Stanislas se distinguent par la qualité 
de leurs services, tant au niveau national 
qu’international. Saviez-vous que Luc La-
ramée a décroché le contrat de rénovation 
du Salon bleu de l’Assemblée nationale à Québec? 
Un accomplissement qui mérite d’être cé-
lébré !

Avec 98 % de son territoire dédié à l’agri-
culture, Saint-Stanislas est riche en activités 
agricoles, comme celles de la Ferme récréative 
Caza, du Jardin d’Olympe pour ses pains, et 
de la Sucrerie Boisvert.

Saint-Stanislas est une municipalité dyna-
mique et accueillante, parfaite pour une 
visite, un séjour prolongé, ou même pour y 
vivre. Bonne découverte !

À Saint-Stanislas, le sentier santé du Parc Alain Guillemette offre des modules de mise en forme pour les 
aînés et des jeux d’eau pour les enfants.

Loisirs des Deux Rivières a tenu son assemblée générale de fondation le 25 juin dernier. Dans l’ordre, 
Audrey Gagnon, Karine Brouillette, Dany Giroux et Lucie Trudel ont été élus par acclamation. Au 
total, sept administrateurs siégeront sur le nouvel OBNL qui comptait déjà David Goulet Dionne, Nancy 
Beauvillier et Guylaine Germain. Mme Élisabeth Tessier siégera également à titre de représentante de la 
municipalité. 
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La 20e édition du Festival de films pour l’environnement de Saint-Casimir se terminait le 
11 août dernier et a permis la projection de Forestible : sur la trace des comestibles sau-
vages nordiques. Ce film documentaire a été réalisé par Dany Janvier et met en vedette, 
entre autres, Isabelle Dupuis de la microbrasserie Le Presbytère de Saint-Stanislas. Ce 
film s’est d’ailleurs vu remettre le prix Coup de cœur du public et le Grand prix du jury. Il 
se veut une « invitation à redécouvrir nos territoires, à renouer avec la nature et un appel 
à protéger cet environnement qui est le nôtre », soulignait Dany Janvier.

C’est l’intérêt réciproque pour les produits forestiers non-ligneux qui a réuni Isabelle Du-
puis et Dany Janvier. Ensemble, ils reconnaissent l’importance de consommer local, de 
valoriser les comestibles dans nos assiettes et de préserver nos ressources. Ce film docu-
mentaire met en valeur principalement Dame Nature mais aussi des acteurs du monde 
des comestibles forestiers tel qu’Yvan Perreault, un érudit généreux de son temps et de ses 
connaissances. 

Dany Janvier et Isabelle Dupuis.

[R.M.] Le jeudi soir 22 août dernier, 
un groupe de Saint-Casimir est venu à 
Saint-Stanislas rencontrer les gens dans 
une salle du Centre sportif  ADF Diesel. Le 
groupe voudrait qu’on puisse mettre en 
valeur un tronçon ferroviaire de 48 kilo-
mètres abandonné par le CN depuis 2018 
et qui passe, outre par Saint-Casimir, par 
les localités suivantes: Saint-Marc des Car-
rières, Hervey-Jonction (qui appartient à 
Lac-aux-Sables), Saint-Adelphe, Saint-Sta-
nislas, Sainte-Thècle et Saint-Prosper.

Le trajet qui traverse 46 cours d’eau pour-
rait-il devenir un sentier récréotouristique 
comme on en voit ailleurs ? Comme on voit 

des tronçons ferroviaires avoir été convertis 
en piste pour les motoneiges, le ski de fond, 
le vélo ? Est-ce que ça pourrait éventuel-
lement être cédé aux municipalités et aux 
MRC qui elles-mêmes pourraient toucher 
des subventions pour, à la fois, réaliser puis 
entretenir ces pistes? C’est à voir. 

Dans la salle où se trouvait une trentaine 
de personnes, il y avait des propriétaires 
de terres sur lesquelles passe la voie de 
chemin de fer; des adeptes de sports, des 
motoneigistes et membres d’associations 
de motoneiges qui ont exprimé leurs 
points de vue, raconté leurs histoires, leurs 
problèmes, etc.

On verra la suite des choses. En tout cas, on 
invite les gens intéressés à contacter Maga-
ly Macia sur Facebook pour plus de détails.

Corridor Batiscanie
Un groupe de Saint-Casimir voudrait mettre en 

valeur un tronçon ferroviaire de 48 km

L’animateur du groupe devant l’assemblée réunie à Saint-Stanislas.

Unis par la passion 

des comestibles 

forestiers

[       Saint-Stanislas ]

[       Saint-Stanislas ]



actualités septembre 2024, page 19le bulletin des chenaux

[R.M.] C’est samedi et dimanche les 
21 et 22 septembre prochains que 
se tient la Tournée Arts et Terroir. Il 
s’agit d’offrir un heureux mélange 
entre une route des arts et un itiné-
raire gourmand. Des artistes, des 
artisans et des producteurs de toute 
la Mauricie vous ouvrent leurs 
portes pour vous présenter leurs 
œuvres et leurs produits et vous ex-
pliquer comment ils travaillent.

Il s’agit de visiter leurs installations, 
voir les animaux et les cultures, faire 

des dégustations et mettre la main 
sur des produits frais. C’est l’occasion 
de découvrir des talents et des tech-
niques, se procurer des œuvres origi-
nales créées chez nous et faire de belles 
rencontres en famille. On explique 
qu’à chaque endroit visité, on court 
la chance de participer au tirage de 
trois certificats-cadeaux d’une valeur 
de 200$ échangeables chez un des 
producteurs, artistes et artisans partici-
pant. Cliquez Tournée Arts et Terroir pour 
découvrir tous les participants de cette 
grande manifestation.

L’artiste de Champlain Raymond Caouette fait partie des 20 artistes et artisans de la MRC 
des Chenaux qui vous ouvriront leurs portes les 21 et 22 septembre prochains. Les autres arrêts 
possibles dans la MRC des Chenaux sont Saveur primitive, Ani Müller artiste peintre, 
Ferme Marie Moutons, Ferme les Voisins, Auze La fabrique gourmande, Do-
maine de Joriane, Éditions du Wampum, Fer forgé Roger Couture, Ferme 
L’Idéphile, Ferme Croteau, Morin Gravel artiste peintre, Ferme récréative 
Caza et Alpagas, Le Jardin d’Olympe, Créations Lindarose, Ferme Champli-
noise, Fromagerie L’Ancêtre, Jardins Bio Campanipol, Les Boissons du Roy et 
Microbrasserie Le Presbytère.  

Parc de la rivière Batiscan

Le parcours dans les arbres sera amélioré

[R.M.] C’est à la fin du mois d’octobre que des travaux de 101 067$ seront faits au Parc de la rivière Batiscan 
afin d’améliorer le parcours dans les arbres pour les adultes. Le Parc de la rivière Batiscan œuvre, dans l’éva-
luation des travaux à faire dans ce domaine, avec la firme Prisme. La directrice générale du Parc, Nicole Ro-
bert, indique que d’autres petites réalisations seront faites avec cette somme d’argent comme, par exemple, 
une table à pique-nique et son abri dans une section rustique du Parc.

Notons que 10 000$ de subvention de la part de la MRC des Chenaux vient alléger la dépense pour ces tra-
vaux; même chose pour une somme de 66 000$ du ministère de l’Éducation et annoncée plus tôt cette année en 
compagnie de la députée et ministre Sonia Lebel.

Popote roulante de sainte-anne-de-la-pérade

La popote roulante de Ste-Anne-de-la-Pérade recherche des bénévoles prêts à offrir de leur temps pour préparer des 
repas pour nos aînés. Faites une différence : chaque repas préparé apporte chaleur et réconfort à quelqu’un 
dans notre communauté. Rencontrez des gens formidables : vous ferez partie d’une équipe de bénévoles 
dévoués et inspirants. Un engagement d’un jeudi matin par mois seulement ! Quelques heures la veille pour 
de la préparation. Intéressé(e) ? Rejoignez nous et devenez un héros du quotidien ! 418 325-3100

[       Saint-Narcisse ]

[       Sainte-Anne-de-la-Pérade ]

[       MRC des Chenaux ]

Tournée Arts et Terroir
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Pour souligner le mois de l’eau, 
une dizaine d’organisations im-
pliquées dans la préservation des 
tortues en Mauricie sont fières 
d’annoncer l’existence du groupe 
Tortue Action Mauricie sous la coor-
dination d’Environnement Mauri-
cie, du Parc national de la Mauricie 
et de l’Organisme de bassins versants 
des rivières du Loup et des Yama-
chiche (OBVRLY). Depuis 2019, 
ce groupe se réunit pour mieux 

Une région mobilisée pour la 

conservation des tortues

coordonner les mesures de pro-
tection des tortues à l’échelle ré-
gionale. Il s’agit d’une mobilisa-
tion avec peu de comparable au 
Québec qui permet d’augmenter 
l’impact des actions en brisant le 
travail en vase clos par une meil-
leure coordination des efforts et 
apprentissages de chacun.

La vision de Tortue Action Mauricie est 
de contribuer au rétablissement des 

populations de tortues en Mauricie 
et d’améliorer les connaissances 
entourant la localisation et l’état de 
ces populations d’ici 2033.

Bien que trois espèces de tortues 
soient présentes dans la région, 
le groupe se concentre principa-
lement sur le rétablissement de la 
tortue des bois qui, rappelons-le, 
est désignée comme une espèce 
vulnérable au Québec et mena-
cée au Canada en raison du dé-
clin inquiétant de ses populations 
et de la perte de son habitat. Les 
deux autres espèces présentes en 
Mauricie -serpentines et peintes 
– subissent ces mêmes pressions, 
ce qui fait que les mesures prises 
pour conserver une espèce bénéfi-
cient également aux autres. 

Tortue Action Mauricie développe 
une page web. Vous pouvez la 
consulter à l’adresse carapace.ca. 
Il propose des gestes simples par 
lesquels la participation citoyenne 
à la protection des tortues devient 
très accessible.

Des activités 

réalisées pour 

célébrer l’eau!

Dans le cadre du mois de l’eau, 
initiative du gouvernement du 
Québec, la SAMBBA a organisé 
des activités gratuites et acces-
sibles à tous afin de célébrer col-
lectivement l’eau cet été.

Concours de phot’EAU
Tous étaient invités à déposer des 
photos au concours ayant pour 
thème l’eau dans ma vie durant 
les mois de mai et juin. Neuf  pho-
tos ont été soumises au vote par 
le public sur la page Facebook OBV 

Batiscan-Champlain SAMBBA. Le 
vote a permis de nommer Steven 
Flynn et Marie-Josée Rancourt 
comme gagnants. 

Commande d’arbustes 
Cinq espèces indigènes d’arbustes 
adaptés à la bande riveraine pou-
vaient être commandées par les per-
sonnes désireuses de bonifier celles-
ci. L’activité a permis à 550 arbustes 
d’aller garnir les bandes riveraines.

L’activité d’interprétation prévue au 
Parc Coeur Nature de Saint-Narcisse 
avec les biologistes de la SAMBBA a 
été reportée à l’automne en raison 
des risques d’orages et de pluie an-
noncées le jour de l’activité.

«Promenade familiale sur le cours d’eau du cycle de la vie!», 
l’une des deux photos gagnantes du concours de photEAU.

environnement

[       Mauricie ]
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Le Comité d’autos et motos anciennes La Pérade est ravi d’annoncer le 
succès de l’exposition qui a eu lieu le samedi 17 août 2024, sur le ter-
rain de l’Aréna de Ste-Anne.

Avec plus de 210 exposants et plus 
de 1 500 visiteurs, cette journée fut 
un véritable succès. Les visiteurs 
ont eu l’opportunité de découvrir 
des modèles rares et authentiques 
qui ont marqué l’histoire de l’auto-
mobile, créant des souvenirs inou-
bliables pour tous les amateurs pré-
sents. Parmi les attractions phares, 
la pompe à incendie de 1924 
(photo ci-contre), ayant appartenu 
autrefois au village de La Pérade, 
a été l’une des plus grandes attrac-
tions de la journée. Cette pièce d’histoire, toujours fonctionnelle après 
100 ans, a été rapportée avec fierté par son propriétaire actuel, Chris 
Oliphant, un collectionneur de Washington, aux États-Unis. Ce dernier 
était ravi de ramener la pompe dans la ville où elle a servi autrefois. 

Les visiteurs ont également pu explorer un autobus de 1951, ancienne-
ment propriété d’Autobus Gauthier de Deschambault. Cette pièce unique 
a permis aux participants de voyager dans le temps et d’apprécier un 
autre aspect de notre patrimoine automobile.

Nous vous donnons dès maintenant rendez-vous pour la prochaine édi-
tion qui se tiendra le samedi 16 août 2025, en cas de pluie remis au 
lendemain! 

1 500 visiteurs à l’exposition 

de voitures anciennes

Gaston Beaudoin, Michel Lafrenière, Rita Juneau, Pierre Lepage, Chris Oliphant et 
Guy Croteau. Tous sauf  monsieur Oliphant, font partie du Comité autos motos 
anciennes. Monsieur Oliphant est le propriétaire actuel de la pompe à incendie.

Saison 

prolifique 
pour Cultive 

le partage

Carolann Massicotte, Christine Drolet et Céline Saint-Maurice, du Fonds com-
munautaire des Chenaux, l’un des nombreux organismes qui reçoit des denrées de 
Cultive le Partage pour ensuite les cuisiner et les redistribuer dans la communauté.

La saison des récoltes a été bonne 
pour Cultive le partage, cet orga-
nisme qui récupère les surplus 
et les dons d’entreprises ma-
raîchères, de potagers privés et 
d’arbres fruitiers en Mauricie afin 
de les redistribuer, soit dans des 
frigos partage du territoire ou en-
core en distribuant ces fruits et lé-
gumes à des organismes commu-
nautaires qui en font bénéficier la 
population. 

Lorsque les donateurs (trices) 
font appel à Cultive le partage, la 
personne attitrée au territoire or-
ganise une récolte avec l’aide de 
cueilleurs (euses). Ensuite, les den-
rées sont séparées en trois parts : 
le donateur (trice), les cueilleurs 
(euses), des organismes commu-
nautaires.

Le glanage est une pratique an-
cienne qui consiste à récolter les 
surplus d’une ferme maraîchère, 
d’un arbre fruitier ou d’un jar-
din privé et afin d’ainsi limiter les 
pertes alimentaires.

Cette année, pour simplifier l’ex-
périence, les initiatives de glanage 
Maski Récolte, Des Chenaux Récolte, 
Mékinac Récolte, La Tuque Récolte, 
Shawi Récolte et Trois-Rivières Récolte 
sont désormais regroupées sous 
l’appellation Cultive le partage. De 
plus, depuis cet été, Cultive le par-
tage et La Brouette se sont unis pour 
offrir encore plus de services !

Cette union vise à assurer la pé-
rennité des projets de glanage, 
d’agriculture urbaine, de compos-
tage et de mode de vie écorespon-
sable. En mutualisant les équipes, 
l’administration et les coûts reliés 
à chaque territoire et projets a été 
allégée.

Historique

Rappelons que c’est en 2020 que 
l’initiative de glanage Des Chenaux 
Récolte a vu le jour dans la MRC 
des Chenaux suite à des échanges 
fructueux de la Table de concertation 
en sécurité alimentaire Des Chenaux.

S’appuyant sur l’expertise et 
l’exemple de Maski  Récolte, Maga-
ly Macia, alors chargée de projets, 
a pu, dès la première année, et ce 
malgré un contexte de pandémie, 
former des partenariats avec la 
majeure partie des producteurs 
(trices) du territoire et bénévoles 
pour les récoltes.

Pour plus d’informations, pour of-
frir vos surplus de récoltes ou en-
core offrir vos talents de cueilleur, 
on s’informe sur cultivelepartage.
com ou sur Facebook : Cultive le par-
tage – La Brouette.

Magaly Macia a été à l’origine de Des 
Chenaux Récolte et est maintenant 
attitrée au territoire de la MRC des 
Chenaux chez Cultive le partage.

[       MRC des Chenaux ]

[       Sainte-Anne-de-la-Pérade ]
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Nouvelles brèves 

L’été est saison de cultures, d’abon-
dance, de fécondité. La terre est 
généreuse chez nous, le rendement 
est souvent surprenant… l’épi de 
maïs, le concombre et la tomate, 
la gerbe d’avoine, les mille et une 
fleurs, etc; ils sont tous semence et 
fécondité, tout en douceur, couleur 
et saveur.

L’été culture est une caractéris-
tique de notre territoire des Che-
naux.  La nature est vaillante et se 
donne en spectacle pour le bon-
heur de nos yeux et l’abondance 
de nos tables. Dans mes déplace-
ments cet été, j’ai vu et goûté cette 
manne, issue de la terre, mais aus-
si de vaillance à l’oeuvre de l’ali-
mentation. Artisans et artisanes 

L’été 

fécondité

de l’agriculture, merci de nourrir 
nos corps, gratitude envers la so-
ciété nourricière. Quelle richesse !  

Puis, la question : mais d’où 
cela vient-il ? Les esprits pra-
tiques diront que ce sont es-
sentiellement les personnes qui 
cultivent. Les adeptes du pota-
ger argumenteront que ce sont 
les jardiniers et jardinières. Les 
scientifiques invoqueront les 
lois de la nature, les philosophes 
nous amèneront à la réflexion 
et les croyants affirmeront qu’il 
s’agit de l’oeuvre du Créateur; 
je suis de ceux-là, en plus d’être 
en accord avec  les arguments 
précédents.

Fécondité ? Il en est ainsi de nos 
gestes de bienveillance, de généro-
sité, de service; ils regorgent d’espé-
rance et sont porteurs de confiance 
en l’avenir; « donner au suivant 
» est une pratique aussi féconde 
que discrète. Nos milieux respectifs 
n’échappent pas à la règle, la pro-
chaine période qu’on dit «la ren-
trée», sèmera à nouveau la vie dans 
nos communautés. Rappelons-nous 
la leçon de l’épi dans l’Évangile, don-
ner du fruit à raison de 30, 60 ou 
100 pour un (Marc 4, 3-8).

Comme l’arbre, la plante ou la 
fleur, nous sommes production, 
production d’amour en « don-
nant des mains à notre coeur ».

bientôt un nouveau centre de condition-
nement physique à saint-stanislas

À Saint-Stanislas, au 37 rue Déry, 
là où se trouvaient les ateliers Mi-
chel Genest, on nous dit qu’un 
projet de centre de conditionne-
ment physique verra le jour. 

Réunion des Alcooliques Anonymes

Si vous croyez avoir un problème 
d’alcool et si vous voulez arrêter 
de boire, il existe une solution. 
Réunion des Alcooliques Anonymes 
à la salle municipale de Sainte-
Anne-de-la-Pérade tous les lundis 
soir à 19 h 30 (100, rue de la Fa-
brique). Bienvenue à tous!

Rentrée des bénévoles 2024 
au CAB de la Moraine! 

Invitation à tous nos bénévoles! 
N’oubliez pas que vous avez 
jusqu’au 3 septembre pour vous 
inscrire ! Venez célébrer votre en-
gagement ! Joignez-vous à nous 
pour une journée de plaisir et de 
reconnaissance au 2800 du parc. 
Cette journée aura lieu le 18 sep-
tembre. Au programme : jeux, 
rires, surprises, délicieux brunch et 
bonne compagnie! Inscrivez-vous 
dès maintenant pour ne rien man-
quer au 418 328-8600 poste 202.

Spectacle de Patrick Norman 

Samedi le 23 novembre le Comité 
culurel de Saint-Narcisse présente un 
spectacle de Patrick Norman à 
l’église de Saint-Narcisse. Le coût 
du billet est de 35$. Pour acheter 
vos billets: Harnois Saint-Narcisse, 
Salon de coiffure Libre de Ste-Gene-
viève, lepointdevente.com. Info: 
819 699-6536.

Léo Guilbert
MEMBRE DE L’ÉQUIPE PASTORALE 
PAROISSIALE, UNITÉ PASTORALE DES CHENAUX



Les Gravel 

se racontent 

[ R.M. ] Le dimanche 22 septembre pro-
chain, la Société d’histoire et de généalogie 
de Saint-Prosper-de-Champlain procédera à 
une présentation du livre Les Gravel depuis 
notre ancêtre Joseph-Macé Gravelle. De la 
France à Saint-Prosper-de-Champlain.

L’auteur est Jean-Paul Gravel. Né à 
Trois-Rivières dans une famille de quatre 
enfants, son père était originaire de Saint-
Prosper-de-Champlain et sa mère de 
Trois-Rivières. 

Son livre retrace sa famille depuis son 
établissement chez nous en 1641. Sou-
vent le contexte historique est décrit de 
génération en génération en passant par 
des migrations, par exemple, aux États-
Unis (1880-1892) et en Abitibi (1911-
1914). Le livre relate également les 
heurts et les batailles avec les conqué-
rants avant et lors de la Bataille des plaines 
d’Abraham (1759).

Bientôt octogénaire, Jean-Paul Gravel a fait 
ses études classiques au Séminaire de Trois-Ri-
vières pour ensuite faire un baccalauréat et 
une maîtrise à l’Université Laval en socio-
logie suivi d’un stage d’enseignement de 
deux ans en Afrique puis d’un doctorat à 
l’Université Nationale de Mexico (1976-1978). 
Jean-Paul Gravel est ensuite devenu profes-
seur à l’École de travail social de l’Université de 
Sherbrooke de 1979 à 2003. 

L’ouvrage qui sera lancé le 22 septembre 
lui permet de léguer à ses descendant(e)s la 
mémoire de leurs origines. Les personnes 
intéressées peuvent se présenter le 22 sep-
tembre à 13 h 30 au centre communautaire 
de Saint-Prosper (241 rue de l’église). Une 
confirmation de votre présence avant le 14 
septembre serait appréciée au 819 993-
7315 ou jeanpaulgravel2023@gmail.com.

Jean-Paul Gravel
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Les 20 et 21 juillet derniers, le symposium 
À marée haute était de retour pour une 13e 

édition sur le site patrimonial de l’église 
de Champlain. 35 artistes ont convergé 
vers ce lieu bucolique pour y exposer leurs 
œuvres et pour peindre sur place. La moi-
tié d’entre eux provenaient de la Mauricie 
et du Centre-du-Québec et l’autre moitié 
des quatre coins du Québec.

L’événement attire chaque année quelque 
3 000 à 4 000 visiteurs qui profitent du lieu 
pour découvrir l’art visuel sous toutes ses 
formes, pour apprécier le travail des ar-
tistes et pour en discuter avec eux. Parmi 
tous les artistes peintres présents cette an-

née, Hélène Lafontaine, de Shawinigan, a 
été choisie par l’organisation pour assumer 
le titre de peintre à l’honneur. « C’est un 
grand privilège de pouvoir être représen-
tante, pour une année, des artistes expo-
sants », souligne-t-elle. « Je suis honorée de 
faire partie de ce groupe. » L’artiste a d’ail-
leurs fait tirer un tableau d’une valeur de 
900$, œuvre qui a pour titre Sérénité sylvestre. 

La peintre et illustratrice trifluvienne bien 
connue, Marie-Sol St-Onge, était aussi de 
la partie et a fait une démonstration de son 
art. L’animatrice Patricia Powers était éga-
lement sur place pour y recevoir l’autrice 
bien connue Francine Ruel.

[       Saint-Prosper ]

[       Champlain ]

13e symposium À marée haute
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[A.-M. G. ] Il est de plus en plus dif-
ficile de permettre à nos enfants 
d’être eux-mêmes, face à toutes 
les pressions de la société qui leur 
imposent d’être d’une certaine 
manière. Je comprends les réalités 
des environnements sociaux, mais 
j’ai choisi de faire de mon foyer 
un lieu où l’on peut être en sécu-
rité dans notre authenticité. Cela 
fait maintenant quatre ans que 
je travaille à me reconnecter à 
moi-même, à mon essence, après 
une vie passée à me réduire, à me 
conformer à ce que l’on atten-
dait de moi – c’en est fini de tout 
cela! Si je peux permettre à mes 
enfants de s’épanouir pleinement 
dans la lumière et la magie qui les 
habitent, alors c’est une victoire !

Ayant deux fils Manifesteur-Géné-
rateur (selon le Human Design, un 
outil que j’adore pour mieux com-
prendre les gens autour de moi, 

Laissons l’unicité 

de nos enfants briller

ainsi que moi-même), je sais qu’ils 
répondent à leur environnement 
de manière unique. Par exemple, 
si on parle de leurs jouets, ils vont 
sentir leur énergie s’activer et vou-
dront aller les chercher immédia-
tement. De plus, selon leur style 
digestif, l’un d’eux a du mal à rester 
assis pour manger, car il est conçu 
différemment. À la maison, je leur 
permets d’explorer et de vivre se-
lon leur propre rythme, loin des 
attentes rigides de la société.

Je rêve d’une école alternative, 
adaptée aux enfants plutôt que 
d’adapter les enfants à l’école. 
Un monde où les possibilités 
sont infinies pour nos enfants, 
et non une trajectoire imposée. 
Alors que je prépare la rentrée 
scolaire, je savoure chaque ins-
tant de liberté que nous avons 
encore, en attendant le retour à 
l’école.

[ Famille ]
[ Femme inspirante ]

Le SEUL journal fait
PAR des gens d�ici

POUR des gens d�ici

info@lebulletindeschenaux.com | 819 840-3091

Je vous présente Caroline Pois-
son, résidente de Notre-Dame-
du-Mont-Carmel depuis plus de 
10 ans. Femme naturellement 
joyeuse et positive, sa 
présence inspire et 
apaise. Avec elle, 
on se sent écouté, 
apprécié tel que 
l’on est, et surtout, 
inspiré.

Entrepreneure de-
puis 2011, Caroline a 
lancé Les petits becs sucrés, 
une entreprise de fabrication de 
gâteaux personnalisés qu’elle 
opère directement de chez elle. 
En 2016, ressentant le besoin de 
sortir de l’isolement souvent asso-
cié au travail autonome, Caroline 
saisit l’opportunité de rejoindre 
l’équipe de Rose-Vanille, une pâ-
tisserie où elle peut enfin travail-
ler avec des collègues et voir du 
monde plus régulièrement. Elle y 
travaille quelque temps, puis une 
nouvelle opportunité se présente: 

L’art de gâter 

les autres par 

sa passion 

sucrée
celle de devenir propriétaire de 
l’entreprise.

Après mûre réflexion avec son 
conjoint et une évaluation des 
possibilités, elle décide de se lan-

cer dans cette nouvelle aven-
ture. Le 1er janvier 2018, 

Caroline devient offi-
ciellement proprié-
taire de Rose-Va-
nille. Son objectif ? 
Transformer la 
mission de sa nou-

velle entreprise en 
offrant du bonheur 

sucré à grande échelle, 
7 jours sur 7, et ce, sur une 

artère principale de Trois-Ri-
vières.

Plutôt que de poursuivre exclusive-
ment dans la création de gâteaux 
personnalisés, comme elle le faisait 
auparavant, Caroline choisit de di-
versifier son offre en proposant des 
produits prêts à consommer : des 
gâteaux disponibles toute l’année, 
pour célébrer toutes les occasions, 
ce qui lui permet d’élargir naturel-
lement sa clientèle. Elle commence 

avec des cupcakes et une collection 
de gâteaux variés et décadents. Au 
fil du temps, portée par son désir 
de faire plaisir, elle développe une 
gamme diversifiée de desserts, al-
lant des brownies aux cakepops, en 
passant par les gâteaux au fromage 
et les cannolis.

Grâce à ces ajouts, Rose-Vanille 
devient Rose-Vanille Gâteaux et Cie. 
Caroline continue de se former 
pour approfondir ses connais-
sances en affaires et reste inspirée 
par d’autres entrepreneurs.

Si son histoire vous inspire, Caro-
line vous conseille vivement d’al-
ler chercher des conseils, d’établir 
des contacts si vous souhaitez 
développer un projet d’affaires, 
et d’échanger avec d’autres en-
trepreneurs pour avancer plus ra-
pidement. « J’aurais aimé savoir 
tout cela plus tôt ! » confie-t-elle.

Je vous invite à visiter sa boutique 
à Trois-Rivières : votre palais vous 
en remerciera ! Vous pouvez éga-
lement la retrouver facilement en 
ligne, sur les réseaux sociaux.

chroniques

Anne-Marie Grondin
NOTRE-DAME-DU-MONT-CARMEL
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Deux chevalets pliants en 
métal Master Kraft, 30x39’’, 
capacité 300 livres, 30$ 
pour les 2. Perceuse élec-
trique 3-8, moteur 3,3 am-
pères, de marque King Cana-
da à l’état neuf, 30$. 
418 325-3316

Réfigérateur Budweiser noir 
et rouge avec ordinateur in-
telligent. Paire de raquettes. 
819 536-0033

Bois de chauffage en 16’’ 
vert ou sec, possibilité de 
bois en longueur, livré de 
5 à 33 cordes par voyage. 
Demandez Jacques ou  
Martin. 418 365-8207 ou 
418 289-2064

Achèterais solarium de Pa-
ris. Livres à vendre: Gros 
livre des records Guiness 
1988, La dernière visite de 
Annabelle Waido, Quand 
t’es né pour un petit pain 
de Denise Filiatraut, Chro-
nologie du Québec depuis 
1534 de Jean Provencher. 
418 362-2290

Beaucoup d’art ic les  à 
vendre, antiquités, pêche, 
camping et autres, dans 
sous-sol. 418 362-3482

4 pneus d’été Kelly pratique-
ment neufs, 215/50/p17 
montés sur des mags. De-
mande 500$. 418 362-2334

Planche gyroscopique pour 
enfant ou ado achetée chez 
Canadian Tire d’une valeur 
de 500$ neuve. Pratique-
ment pas utilisée, 150$. 819 
701-9108

 

Pour une expertise ou une 
gestion de projets en réno-
vation de : pierre naturelle, 
briques, blocs, allèges, crépi, 
fissures de solage, réfection 
de balcon et calfeutrage. Fait 
par de vrais professionnels. 
Ancien professeur de 40 
ans d’expérience sur chan-
tier, M. Pierre Paquin. 819 
668-3251.

Travaux de menuiserie, pose 
de plancher flottant, céra-
mique, plâtrage, peinture 
intérieure et extérieure, cui-
sine, salle de bain, sous-sol et 
plus. Stathis, 819 386-2115.

Peinture intérieur-exté-
rieur, réparation murs et 
plafonds, peinture de cou-
leur, pose papier-peint. Tra-
vail soigné et minutieux, 
prix compétitifs, estimation 
gratuite, accorde rabais de 
35% sur peinture de qualité.  
819 841-3297.

Homme à tout faire spécia-
lisé dans l’ébénisterie et les 
rénovations. Du sous-sol au 
grenier, prix raisonnable, 
petits et gros projets. André, 
819 979-0744.

Recherche moteur hors 
bord Mercury 15 ou 20 HP, 
4 temps assez récent, pied 
court, démarreur électrique, 
si possible dans les environs 
de Trois-Rivières. 
418 362-3482

Policier retraité achète 
armes à feu, possède les 
per mis  nécessa ires  de 
la GRC, estimé gratuit, 
paie en argent comptant. 

À VENDRE

POSTE 1

OFFRE DE SERVICE

RECHERCHE

Je  m e  d é p l a c e  p o u r 
r é c u p é re r  l e s  a r m e s . 
Vendez en tout sécurité.  
819 690-0450.

J’achète : vieilles enseignes/
annonces de tôle ou car-
ton, thermomètres. Aus-
si: cruches et bouteilles de 
grès, bouteilles de liqueur, 
cannes d’huiles, catalogues 
et plaques d’immatricula-
tion automobile avant 1960, 
plaques de motos et moto-
neiges, machine à tricoter, 
livres et revues anciennes, 
épinglettes, badges et mé-
dailles anciennes. Antiqui-
tés de toutes sortes. Jacques,  
819 376-0783.

annonces classées septembre 2024, page 30le bulletin des chenaux



culture septembre 2024, page 31le bulletin des chenaux

Rock revisité 

et humour à la 

salle Denis-Dupont 
cet automne

Voici les prochain spectacles à la 
salle Denis-Dupont pour l’automne: 

Wooden Shapes, le 27 septembre – 20h 

Wooden Shapes vous fait redécouvrir 
les groupes rock emblématiques 
qui ont marqué des générations. 
Ensemble, ils repoussent les limites 
de leurs instruments; violons, altos, 
violoncelle et contrebasse, pour 
réaliser des interprétations encore 
jamais entendues des musiques de 
Queen, Supertramp, Iron Maiden, Me-
tallica et plus encore!

« Un sextuor à cordes com-
plètement déjanté, qui s’est 
amusé à reprendre Pink Floyd 
et Queen dans un spectacle ins-

trumental rock plus vrai que 
nature » - L’est Républicain

Dominic & Martin, le 18 octobre – 20h 

Dominic & Martin promettent un 
délire contagieux avec ce sixième 
spectacle dans lequel une liberté 
totalement assumée s’ajoute au 
sens de la répartie et à l’efficaci-
té comique qui ont fait leur re-
nommée. Après plus de 25 ans de 
carrière, le célèbre duo formé de 
Dominic Sillon et Martin Clou-
tier possède une rare maîtrise de 
son art et honore son union sur 

scène en repoussant les limites de 
sa propre folie.

Les billets pour les deux spectacles 
sont en vente sur la plateforme 
Lepointdevente.com. Pour plus de 
détails, il est possible d’aller voir 
la page de Culture des Chenaux sur 
Facebook ou de contacter l’agente 
de développement touristique et 
culturel de la MRC au 819-840-
0704, poste 2205.

Restez à l’affût des spectacles de 
l’automne. La MRC vous prépare 
toute une sélection pour 2025 !

Patrimoine des chenaux

Saviez-vous que notre région compte plusieurs municipalités cente-
naires ? Un véritable trésor pour les amateurs de maisons ancestrales !
Ces demeures historiques, qui ont traversé les époques, donnent 
quelques indices sur l’histoire de ceux qui les ont habitées à travers 
leurs styles architecturaux uniques. 

Envie d’en savoir plus sur ces joyaux du patrimoine et de découvrir 
les différents styles de maisons qui ornent notre territoire ? Consultez 
patrimoinedeschenaux.ca pour plonger dans le passé et admirer ces 
merveilles !

Anne Dumberry
AGENTE DE DÉVELOPPEMENT 
CULTUREL À LA MRC DES CHENAUX
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